

PRECIO.

En toda la isla,
6 rs. vn.**EL BIEN PÚBLICO.**

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.**EXTRACTO****DEL DISCURSO PRONUNCIADO POR D. EMILIO CASTELAR EN LA SESION CELEBRADA EL DIA 8 DEL ACTUAL.**

En la sesion el señor Castelar ha manifestado su agradecimiento y el apoyo que ha prestado á todos los gobiernos republicanos, y que estaba decidido á sostener la política de orden de Salmeron.

Dijo que desde el gobierno el mejor discurso es el acto.

Somos la libertad, la democracia, la República. Añadió que nadie puede arrancar la República de España, sin arrancar las entrañas á la generacion presente. (Aplausos.)

Somos tambien la federacion y la unidad de la patria.

Sobre el procedimiento dijo: que los de la izquierda quieren ántes la revolucion que la propaganda, y que el gobierno sostendrá la autoridad con mas energia que los antiguos reyes.

A esta obra llamamos á todos los partidos liberales y á todos los españoles.

Nosotros somos el partido republicano histórico y creemos que es necesario llamar á la vida todos los partidos para que la república, que es vida, no se petrifique en manos de un partido.

Se nos dirá: ¿cómo dividir en dos el partido republicano? No, el concurso lo pedimos unánime, lo que tenemos es que entreguen la democracia á la demagogia, que siente y no piensa, y que entrega la sociedad á los Césares. (Aplausos.)

La democracia contemporánea está en peligro de muerte, no por los tiranos, sino por los demagogos.

Nuestro empeño ha sido convertir el partido republicano en partido de gobierno.

Pero en el momento actual nos amenaza una demagogia blanca mas terrible que la roja.

Hizo un gran período contra las turbas del carlismo, que fué muy aplaudido.

Gobernaremos con las ideas del partido republicano en todo lo que sea posible con las circunstancias.

Se dirigió á los veteranos de la guerra civil que habian combatido por la hija de un verdugo, que bien podrán combatir por la república.

Nosotros decimos: la responsabilidad de la direccion de la guerra toca al partido republicano; ¿el partido republicano debe consentir que la guerra avance?

La guerra es el fuego, la violencia, la muerte; y seríamos monjes si no contestáramos á la guerra con la guerra, á la violencia con la violencia, al incendio con el incendio. (Aplausos.)

Sostenemos la guerra con la guerra. No predico las represalias, sino que no se conteste á una guerra débil con una guerra blanda.

En cuanto hay guerra sale organizado, dirigido, teniendo delante la muerte en la metralla, detrás la muerte en la ordenanza. (Aplausos.)

Por eso yo os pido que restablezcáis la disciplina del ejército.

A nadie se le ha ocurrido que pueda existir el ejército sin la disciplina y sin la pena de muerte establecida para los delitos que pueden corromperle.

Dijo que no podia consentir ese estado del ejército español; que perezca mi nombre, pero que no se pierda la República y la dignidad de la patria. (Aplausos.)

Ha dicho que sostendremos el ejército con las reservas que no inspiran las quintas, porque en ellas resplandece la igualdad. Así es que existen 25.000 hombres. Y tanto es así, que cubierto el cupo, el resto de la provincia de Huesca tiene impaciencia. (Grandes aplausos.)

Hay un síntoma temible: muchas familias riquísimas envian sus hijos al extranjero. El gobierno impondrá todo el rigorismo de la ley, imponiendo una fuerte multa. (Aplausos. Una voz: «El proyecto de ley.» Castelar: Está redactado.) (Aplausos.) Una voz: Que se presente. Castelar: Mañana mismo. (Aplausos.) Pero si no basta con 80,000 hombres, pediremos todo.

Tambien una milicia forzosa, pero que no sea de un partido, sino ia de la patria.

Además grandes cuerpos facultativos de ingenieros y de artilleros científicos.

Se necesita que todos los generales vayan á la guerra; porque cuando aquí contendian nuestros padres, todos los generales iban á la guerra.

Se necesita la suspension de las garantías y os traeremos una ley para que la nacion se declare en estado de guerra.

Pronunció un período sobre Lincoln que fué muy aplaudido.

Dijo que no usará de ninguna medida extraordinaria que no esté autorizada por las Cortes, y si no me las dais no tendré responsabilidad, pues dimitiré.

La significacion de este gobierno es hacer orden y concluir con la guerra civil.

Ha añadido que la Europa no nos reconocerá si no se hace orden.

Terminado el discurso del señor Castelar se levantó la sesion.

Correo de ayer.**LA ALARMA EN MADRID.**

Dice «La Iberia» del 9.

En las primeras horas de la madrugada de hoy se ha producido en Madrid una grandísima alarma en los centros oficiales, sin que hasta las seis de la mañana en que escribimos estas líneas hayamos podido averiguar la certeza de los para nosotros absurdos rumores que se hacian circular, y que fueron causa de las precauciones que adoptó el gobierno para impedir que estallara el plan de los trastornadores.

Las noticias eran por demás alarmante é inverosímiles, y por tanto no hemos de hacernos eco de versiones que, sino destituidas de todo fundamento, son por lo menos muy graves para revelarlas sin tener una plena conviccion de su certeza; pero no dejaremos de dar algunos pormenores para tener al corriente á nuestros abonados de lo que produjo tal alarma, aunque lo hagamos con las reservas convenientes.

Cuéntase que al retirarse el ministro de la Gobernacion de su departamento observó cierto movimiento extraño en la fuerza encargada de custo-

diar la poblacion, lo cual obligó al señor Maisonavé á volver de nuevo á su despacho, donde pudo llamar á determinadas autoridades y enterarse, segun nos dicen, de que los carlistas intentaban un levantamiento en la capital auxiliados por un funcionario de Madrid de carácter civil que dispone de grandes elementos de fuerza. Añadiase que dicho funcionario habia dado órdenes por su cuenta, que hacian sospechar su complicidad en la conspiracion.

El señor Maisonavé llamó á sus compañeros de gobierno inmediatamente y les enteró de lo que ocurría para seguir adoptando las disposiciones que se juzgaran convenientes.

Todo cuanto vamos relatando se decia sin reserva de ningun género por las mismas autoridades, las que aseguraban tambien que la señal convenida para el alzamiento la harian las campanas de varias iglesias de la capital. El ministro interino de la Guerra señor Oreyro, el director de la Guardia civil señor Socías y el capitán general señor Lagunero acudieron tambien á Gobernacion, manifestando que no tenian conocimiento alguno del movimiento de fuerzas que se observaba.

Entre tanto se tuvo noticia de que el gobernador de Madrid señor Hidalgo, habia sacado algunas fuerzas de la Guardia civil alojadas en el cuartel del barrio de Salamanca, con el propósito de impedir la formacion de una partida carlista que debia reunirse en las afueras de la puerta de Tolosa.

A las cuatro y media, ignorando el gobierno el punto en que se hallaba el señor Hidalgo con la fuerza de Guardia civil citada, dispuso que el director de aquel instituto militar saliera con fuerzas del mismo alojadas en otros cuarteles en busca del gobernador civil de Madrid; pero á las seis de la mañana no habia regresado aun el general Socías, y por tanto no se tenia conocimiento del paradero de ambos.

Esto dió lugar á que aumentarán las versiones, siendo tantas y tan diversas, que son difíciles de condensar. Nosotros referimos, y nada mas, sin creer ni negar la verdad de cuanto dejamos consignado; pero algun suceso grave debia temerse, cuando el gobierno tomaba tantas precauciones, y al romper el dia se empezaron á practicar reconocimientos en los domicilios de algunas personas muy conocidas por sus ideas absolutistas.

Dícese, y á esto se le daba gran importancia, que el gobernador señor Hidalgo habia salido vestido con sombrero hongo, americana, calzon de punto, y botas de montar, al frente de la Guardia civil. No sabemos las razones en que apoyarian sus noticias los primeros que esparcieron la alarma y la aumentaban despues de las cinco de la mañana.

Entre la multitud de datos que exponian para dar fuerza á sus versiones los que se decian bien informados, era uno el haber visto sacar de una dependencia del Estado, por puerta escusada, una pesadísima caja, conducida á hombros por dos sujetos de malos antecedentes.

Todo esto, y algo mucho mas grave, se decia en el centro de Madrid, sin que nosotros, como dejamos expuesto, respondamos de su exactitud.

Madrid 14 de setiembre.

De «La Época:»

«Dícese que en el combate naval de Pinatar ha sido echado á pique el «Fernando el Católico» por la «Navas de Tolosa.» ¡Un buque mas perdido á causa de los «cantoníferos»!

En el Consejo celebrado por los ministros á las once de la mañana de ayer se trató resueltamente la cuestion de la suspension de sesiones. Todos los individuos del gabinete convinieron en que la clausura parlamentaria es una necesidad, apoyándose en que, dado el estado de la actual Cámara, no se puede gobernar sin correr el riesgo de que el día menos pensado se divida la mayoría, y en el incidente mas insignificante emita un voto de censura al gabinete.

Anoche celebraron una reunion, bajo la presidencia del alcalde popular, los comandantes de voluntarios de Madrid, en la que estos gefes manifestaron deseos de presentar la renuncia de sus cargos si, como se habia dicho, era cierto que el señor Carmona dimitia el suyo de gefe de estado mayor de la Milicia. El alcalde rogó á todos que desistieran de su propósito, á lo que accedieron los comandantes, puesto que muy pronto se procedería á la reorganizacion de toda la Milicia con arreglo á la ley de 1822, próxima á publicarse, y que entonces podrian dejar sus puestos. Antes de terminar la reunion acordaron bajar á recibir á los voluntarios de Málaga, que al mando de Solier deben llegar hoy á Madrid de paso para el Norte.

Leemos en «El Imparcial:»

«Hay quien asegura, porque para ello tiene grandes motivos, que el gobierno ha ofrecido el tercer entorchado al general Nouvilas, y que este le ha rechazado de la misma manera que los importantes cargos que se han querido conferirle.»

Aunque los ministeriales niegan que se trate de conceder amnistia alguna por los delitos políticos, no ocultan que el presidente del Poder ejecutivo se muestra muy inclinado á la clemencia.

Ayer llegó á Madrid el general Turon, que en la imposibilidad de marchar desde Zaragoza directamente á Barcelona, hará su viaje por Valencia, aprovechando su paso en Madrid para conferenciar con el ministro de la Guerra.

Nuestro colega el «Gobierno» ha publicado un proyecto de organizacion del ejército del Norte que no carece de oportunidad en estos momentos.

«Debe constar el ejército del Norte del «Gobierno,» segun nuestra opinion, de dos cuerpos de ejército al mando de un capitán general ó teniente general antiguo y de prestigio, para tener á sus órdenes los tenientes generales que á su vez han de mandar aquellos dos cuerpos de ejército.

El primer cuerpo operará en las Provincias Vascongadas y el segundo en Navarra.

Constará el primero de tres divisiones, las cuales ocuparán respectivamente las provincias de Alava, Guipúzcoa y Vizcaya.

Cada una de dichas divisiones, mandada por un mariscal de campo, se compondrá de tres brigadas de infantería, dos baterías de artillería de montaña, un fuerte escuadron de caballería y las secciones de carabineros y guardia civil que se le designen por el general en jefe. La division de Alava podrá en algunos casos utilizar la artillería montada que pertenezca á la guarnicion de Vitoria.

El general de cuerpo de ejército tendrá además á sus órdenes dos escuadrones de caballería para escoltas y otros servicios.

Las plazas de Vitoria, San Sebastian y Bilbao, como la de Pamplona en Navarra, tendrán sus guarniciones fijas, mandadas por gobernadores militares de la clase de brigadieres, encargados de la defensa de dichas plazas, de los depósitos de subsistencias, hospitales, transeuntes, material de guerra, municiones, etc., para el repuesto de los distintos cuerpos en operaciones en las respectivas provincias.

El segundo cuerpo de ejército se compondrá de dos divisiones: la primera de infantería, que constará de tres brigadas, dos baterías de montaña, un escuadron de caballería y la Guardia civil y carabineros que se le designe; y la segunda, que constará de una brigada de infantería y dos de caballería, con dos baterías de artillería montada. Esta segunda division operará en la ribera de Navarra, tomando el nombre de division de la Ribera.

El general gefe de este segundo cuerpo llevará á sus órdenes otros dos escuadrones de caballería.

El general en gefe de todo el ejército tendrá para escolta y demás servicios un regimiento de caballería, y dispondrá el destino y servicio que deban prestar los migueletes, voluntarios y cuantas fuerzas armadas haya en las cuatro provincias.

Para la organizacion del ejército de que nos ocupamos se considera que los batallones de infantería han de constar de 800 á 1.000 plazas, los regimientos de caballería de 600 hombres y 500 caballos, y las baterías de artillería de seis piezas, con el personal y ganado suficientes.

La artillería de á pié y los ingenieros se distribuirán en las plazas y se destinarán á los cuerpos en operaciones, conforme á los servicios que deban prestar.

Debe establecerse un servicio marítimo por buques de la marina de guerra que bloquee perfectamente la costa y otro de trasportes para aprovisionar y trasladar fuerzas por mar. Estos servicios deben estar á las órdenes del general en gefe.»

Opina tambien el «Gobierno» que la capitania general de las Provincias Vascongadas y Navarra debe suprimirse por innecesaria para las operaciones de la guerra, lisongeándose de que una vez aceptado su plan de organizacion del ejército y confiados sus mandos á jefes y oficiales distinguidos, pronto variarian las cosas de aspecto.

En los últimos dias de su ministerio fué devuelto por el general Gonzalez al Consejo Supremo de la Guerra el expediente incoado contra el general Hidalgo por abandono del cargo de capitán general de las Provincias Vascongadas y Navarra, expediente que tal vez recordarán nuestros lectores que dió lugar á una pregunta del señor Olave en las Cortes y á un incidente ruidoso en el salon de conferencias que pudo ser causado de algun otro procedimiento incoado contra el señor Hidalgo.

Dice un periódico sevillano del 12:

Segun noticias que recibimos de origen autorizado, anteanoche se alteró el orden profundamente en Ecija.

Parece que el alcalde del Ayuntamiento últimamente depuesto, capitaneando un grupo bastante numeroso de hombres armados, se presentó en la puerta de las Casas Consistoriales, intimando al nuevo municipio á que abandonase su puesto.

Sin duda esta intimacion fué rechazada con la fuerza, trabándose la lucha entre la guardia municipal y los sublevados, resultando de ella tres muertos de los primeros y algunos heridos.

En la mañana de ayer ya se habia restablecido el orden y el imperio de la ley, estando completamente sofocado el movimiento.

Ayer debió salir de esta ciudad alguna fuerza con

destino á Ecija.»

No es cierto segun la «Liberté» la noticia publicada por la «Presse» sobre el viaje del príncipe Humberto.

No se ha pasado tampoco añade el mismo periódico, ninguna comunicacion á Francia ni á las demás potencias tocante al viaje del rey Víctor Manuel.

Los carlistas entraron ayer en Pamplona: la noticia, aunque parezca inverosímil, es cierta.

La importante plaza, capital de Navarra, fué objeto de un atrevido golpe de mano por parte de una faccion de 3.000 hombres, de los que algunos no sabemos cómo lograron penetrar en la ciudad y andar á tiros con los carabineros, los voluntarios y las tropas que guarnecen la ciudadela.

No tenemos detalles, porque no hemos logrado ver, á pesar de nuestra solicitud, el telégrama que comunica tan extraordinaria noticia, aunque sabemos positivamente que existe solo conocemos los que buenamente nos han querido facilitar, entre los que se cuenta el de haber sido rechazados los facciosos, quienes en su huida pegaron fuego á una posada, á otro edificio y á la estacion del ferrocarril.

Hoy ha corrido el rumor de que habia llegado á Madrid un despacho telegráfico diciendo que los emperadores de Austria, Prusia y Rusia, habian acordado en la entrevista de Gastein no reconocer la república ni el carlismo en España. En las regiones oficiales se negaba la existencia de este despacho.

El señor Castelar exige de todos los militares á quienes se confien mandos, sean cualesquiera sus ideas políticas, la sumision mas completa á la república, el acatamiento mas ciego á las resoluciones de la asamblea, ofreciéndoles, en cambio, sostenerlos con toda su fuerza en vigorizar la disciplina y aplicar sin consideracion alguna la ordenanza.

Uno de los personajes mas importantes del partido republicano en Europa, ha escrito una larga y elocuente carta al señor Castelar, diciéndole que solo una política de orden y de energía puede salvar la república en España y la democracia española en Europa.

Por el ministerio de la Gobernacion se ha declarado que á las diputaciones provinciales corresponde satisfacer á los facultativos encargados del nuevo reconocimiento de mozos de de la reserva.

El conde de Chambord está haciendo en estos momentos algunas escursiones y estará de regreso en Frohsdarrf en la primera quincena de este mes.

De «La Correspondencia de España:»

Algunos diputados se quejaban ayer tarde amargamente en el salon de conferencias, de las severas medidas puestas en práctica por una autoridad de la armada que manda uno de los principales departamentos de España, con los insurrectos cantonales. En los centros oficiales no hemos visto, sin embargo, confirmada esta noticia.

El comandante general de Irun dice hoy en telégrama dirigido al gobierno, que en aquella poblacion corria el rumor, con referencia á cartas, de que el dia 12 habian tenido las fuerzas del general Santa Pau y las del brigadier Loma una accion con las fuerzas del pretendiente y que éstas fueron derrotadas con grandes pérdidas, habiéndoles cogido una bandera. La accion tuvo lugar en las inmediaciones de Tolosa.

El manifiesto del imperialismo inspirado en Europa por el príncipe Napoleón, dice que los hijos de la nueva Francia, descendientes de los soldados de Valmy, Marengo y Solferino, defensores del sufragio universal y enemigos del derecho divino y de la bandera blanca, están dispuestos á defender los derechos de la nacion, y que ahora, como en 1815, pelearán al lado de los defensores de la bandera tricolor y de la democracia francesa.

Durante la estancia de Galvez en Torreveja, el comandante de marina y las autoridades se trasladaron al consulado inglés. En la poblacion habia gran pánico. Se registraron algunas casas, sacando de ellas los insurrectos armas y víveres.

El ministro de la Guerra no se ocupa en estos momentos de otros asuntos que de organizar las reservas y preparar los elementos necesarios para hacer la guerra; trabajos que ofrecen muchas dificultades y que le absorben todo el tiempo de que puede disponer. pues á la vez que á la organizacion de dichas fuerzas, tiene que atender á proporcionarles armamento, vestuario, material y recursos que no es fácil improvisar.

Hoy se decía en los círculos políticos, que las Cortes no deberán suspender sus tareas hasta que restituyan al Poder ejecutivo la facultad de indultar, porque si así no lo hacen y la Asamblea que es la llamada á examinar todas las sentencias de muerte suspende sus tareas, no podrá aplicarse la última pena hasta que se reanuden las sesiones y vea la Cámara las sentencias y dé su fallo, siendo mientras tanto ineficaz el restablecimiento de todo el rigor de la ordenanza.

La division Santa Pau y la brigada Loma tienen hoy una fuerza de 10,000 hombres.

Hasta hoy han ingresado ya en caja unos 24,000 hombres de la reserva, á los cuales se les está dando instruccion con pasmosa rapidez.

Telegrafian de Roma á la «Liberté» con fecha 5 de setiembre:

«El general Lamármora se halla de paso en París. Su permanencia en esa ciudad no tiene ningun objeto político. El general tiene por costumbre hacer todos los años en esta estacion un viaje al extranjero y pasar una temporada en París.»

Anteayer (15) llegó á Tarragona en dos carros, entre dos filas de voluntarios, el Ayuntamiento de Villalonga en número de diez individuos, incluso el secretario, presos, segun se dice, por haber entregado sin resistencia á los carlistas 60 fusiles de los voluntarios de aquel pueblo.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES.

Madrid 13 de setiembre.

Parece que el gobierno desea que se suspendan las sesiones la próxima semana.

El «Diario Español» dice que el gobierno ha recibido noticias de una entrevista de los emperadores de Austria, Alemania y Rusia. Añade que acordaron no reconocer ningun gobierno republicano en España, ni reconocer á los carlistas como beligerantes, determinando apoyar solamente á cualquier gobierno que sea una garantía de libertad y justicia.

Dícese que el general Pavía ha dimitido nuevamente.

Mil doscientos soldados han reforzado las tropas que sitian á Cartagena. El general Moriones suspendió su viaje esperando llevarse tropas.

Algunos diputados de la mayoría interpelarán al señor Castelar, provocando aclaraciones que desmientan lo que se dice de inteligencias con la izquierda.

Dícese que el gobierno no admitirá, aun cuando se le hiciesen otras proposiciones de los insurrectos de Cartagena, que las de rendirse á discrecion.

Madrid 14 de setiembre.

Reunidos en Lérida los liberales bajo la presidencia del señor gobernador, acordaron por unanimidad suscribirse al empréstito, recibiendo con entusiasmo la noticia de la votacion de las autorizaciones.

Parece convenido suspender las sesiones el martes.

La «Política» dice que ha fracasado el arreglo de la cuestion artillera.

El cabecilla Segarra ha prohibido, conminando á los contraventores con 400 duros de multa, la introduccion de víveres en Morella.

El cónsul de España en Lisboa desmiente que fuera oficialmente la noticia de la aparicion del cólera en aquella capital.

Viajeros procedentes de Guipúzcoa refieren que ha habido un importante encuentro favorable a las tropas.

Ha sido desechada la dimision del brigadier Carmona del cargo que ejerce en la milicia ciudadana.

Doscientos ciudadanos alemanes representantes de varias asociaciones, han felicitado al gobierno. Niégase oficialmente que haya fracasado el arreglo de la cuestion de artillería.

El consejo de ministros de hoy adoptará medidas relacionadas con las autorizaciones.

El gobierno carece de noticias relativas á la entrevista de los emperadores, y niega que el consejo de ministros se haya ocupado de dicha entrevista.

Es falso que el consejo de ministros haya acordado no imponer la pena de muerte.

Frente de Torreveja hay dos buques desconocidos.

En las aguas de Pinatar ha tenido lugar un combate.

En la reunion de comandantes de voluntarios presidida por el alcalde, se ha acordado que una comision de milicia de Madrid, recibiera á los voluntarios de Málaga que llegarán hoy, de paso para el Norte.

El nuevo reconocimiento de los mozos de las reservas da excelentes resultados.

Ha dimitido el señor Hidalgo, gobernador civil de Madrid.

El general Socias, director general de la guardia civil, ha sido depuesto.

La Gaceta publicará mañana la ley concediendo las autorizaciones al gobierno.

Una partida carlista ha entrado hoy en Sarrion, destrozó el telégrafo hiriendo gravemente al telegrafista encargado de aquella estacion.

Se hallan ya reconcentrados en las inmediaciones de Madrid 28,000 hombres de la reserva.

Crónica Local.

Con extrañeza de los tripulantes y disgusto de los pasajeros fué el vapor-correo «Menorca» puesto en comunicacion á su llegada en Barcelona, ordenándose al capitán por un ayudante de la Capitanía de puerto que se izara bandera de cuarentena. Luego se presentaron á bordo gran número

de vigilantes de orden público y carabineros para proceder á un escrupuloso reconocimiento tanto en el buque como en los equipages de los pasajeros, que duró casi toda la mañana, pues eran cerca de las doce cuando se dió plática al vapor.

Después se supo que todas aquellas precauciones dimanaban de una reciente orden del Gobierno de la República para que se ejerciera gran vigilancia con los buques procedentes de las Baleares, á fin de evitar que fueran portadores de armas, no sabemos si para los carlistas ó para los cantonalistas.

Nosotros creemos que ni para unos ni para otros debe sospecharse siquiera vayan armas de la pacífica Menorca, respetuosa siempre á todo Gobierno constituido de la Nacion, y mucho menos con los vapores-correos, que embarcan y desembarcan en los muelles á la vista de todo el mundo.

* *

El digno alférez de carabineros don Juan Álvarez y Eymar, que manda la fuerza veterana de este puerto, ha ascendido á teniente con destino á Almería.

Felicitamos á dicho amigo por el ascenso, que ha obtenido por antigüedad en el escalafon del Cuerpo.

* *

A bordo del vapor Menorca llegaron ayer á esta ciudad cuatro jóvenes que se hallaban comprendidos en la reserva, los cuales no han sido comprendidos en el cupo de esta plaza por su mayor edad.

* *

En la tarde de ayer debían salir para el continente los mozos de esta Isla que se hallan comprendidos en la reserva, no verificandolo los de Palma á quienes se les ha destinado á la artillería de guarnicion en esta plaza y en la de la capital de la Provincia.

Procuraremos ocuparnos con mas detension sobre este asunto, pudiendo felicitar por de pronto á los que tienen el encargo de vigilar por los intereses y beneficios de esta Isla.

* *

Leemos en La Imprenta del lunes.

«Ayer mañana llegó á este puerto el vapor «Mallorca.» A su arribo el buque fué rodeado y sin duda infundiría sospechas cuando se pasó registro. Se nos dice que la visita que se practicó no fué infructuosa, y que se ocuparon una buena partida de armas que se creyeron destinadas á los que pretendian verificar en Barcelona un movimiento cantonalista.»

En vista del referido suelto D. Francisco Novellé encargado del despacho del vapor Menorca en Barcelona, dirigió un remitido á «La Imprenta» y que publica el «Diario de Barcelona» del miércoles último, concebido en los siguientes términos:

«Sr. Director de «La Imprenta.»

Barcelona 16 setiembre de 1873.

Muy Sr. mio: espero merecer de su imparcialidad el que se sirva V. insertar en el periódico de su direccion las adjuntas líneas quedandole agradecido este su afectísimo seguro servidor Q. B. S. M. —Francisco Novelle.

Habiendo leído en el periódico de V. del número 259 de fecha 15 del corriente un suelto en la gaceta referente al vapor «Mallorca» volviendo por los fueros de la verdad debo consignar que el vapor «Mallorca» no presta actualmente servicio, por estar en reparacion en este puerto, y que en el caso probable de que se quiera referir el gacetillero al vapor «Menorca» de cuyo despacho estoy encargado, deseo que conste que si bien es cierto que por orden superior se suspendió darle entrada hasta que las autoridades civil de Marina y Sanidad se pusie-

ran de acuerdo y que con intervencion de delegados de todas ellas se practicó un minucioso registro en el vapor, cargamento y equipajes de los pasajeros; es lo cierto tambien que no se ha encontrado absolutamente nada que pueda perjudicar en lo mas mínimo el buen nombre del buque ni de su Empresa siendo completamente inexacto que en el suelto aludido se dice, si como no puede menos de ser, quiso referirse al vapor «Menorca.»

Nota del ganado degollado en el matadero público de esta ciudad en el dia de la fecha.

Dias.	Bueyes.	Vacas.	Teneras.	Beccerros.	Corderos.	Cabras.	TOTAL.	Kilogram.	Gramos.
16	2	1	1	4	«	8	483	161	
17	2	«	«	10	1	13	527	195	

El encargado, —S. Olives.

Parte comercial.

Bolsa de Madrid del 13 Setiembre.
Ultima cotizacion recibida.

Renta perpétua 3 por 100.	15.70
Idem pequeños	15.80
Idem exterior	19.65
Bonos del Tesoro	50.50
Billetes hipotecarios	90.00
Ferro-carriles de 2000 reales.	28.95
Idem nuevos de 2000	27.70
Banco de España	151.00
Cambios:	
Londres 90 dias fecha	49.35
París 8 » vista	5.48
Burdeos » »	5.20

Barcelona.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona en 9 de Setiembre de 1873.

Queda.
DINERO PAPEL

Títulos al portador del 3 p. 100 consolidado interior.	16.55	16.60
Id. id. exterior, emision 1867, 69 y 71.	20.85	20.95
Oblig. del Estado para sub. ferro-carriles.	31.00	31.15
Bonos del empréstito de 2000 millones.	53.50	54.00
Billetes de Caderilla.—Séries B. y C.	91.90	92.10
ACCIONES.		
Sociedad Catalana General de Crédito.	59.50	60.00
Sociedad de Crédito Mercantil.	21.00	21.25
Ferro-carriles de Barcelona a Francia.	35.75	36.00
Fer-car. de Tarrag. a Martorell y Barcel.	69.50	70.60
Fer-car. de Zarag. a Pamplona y Barce.	13.50	13.75
OBLIGACIONES.		
Id.—Emision 1860, 1861 y 1862.	55.00	55.25
Id.—Série A. y B. de 2000 y 1900 reales.	29.00	29.25
Id.—de Tarragona. a Martorell y Barcelona.	100.50	101.00
Fer-car. de Alm. a Valencia y Tarragona.	20.00	20.15
CAMBIOS.		
Londres 90 dias fecha.	50. a	50.10

Bolsin del dia 17 por la tarde.

El 3 p. 100 consolidado quedaba a las doce de la mañana a 16.60 dinero y a 16.62 1/2 papel operaciones.
(Diario de Barcelona.)

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Juanuario mártir.—Tempora.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita a Ntra. Señ. de la Anunciata en S. Francisco.

En la Iglesia de S. Francisco continúa al toque de oracion el devoto quinario en honor de las Ilegas del Patriarca S. Francisco de Asis.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 18.

Para Valencia con algodón y efectos berg. gol. Trep de 154 ton. cap. D. Marcos Mari con 11 trip.
Para Barcelona con sal Balandra Virgen del Carmen de 31 ton. patron Gabriel Marsal con 5 trip.
Para idem en lastre pol. gol. italiana Lorenzo Valerio de 238 ton. cap. D. Agustin Fioretti con 10 trip.
Para Denia en last. berg. de los Estados Unidos Fanny de 365 ton. capitan William Smith con 8 trip.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Baróm. a las 7 horas mañana.	Termómetro centigrados. Max. Min	Higrometro a las 9 de la mañana. Pluvimetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos a las 9 horas mañana.	Fuerza sobre 1 r. cuadrados en kil.
16	764.8	25.5 18.8	73 5	7	z. fres.	6
17	765.8	22.8 17.3	83	6	0	3

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale a las 5 h. 44 m.—Pónese a las 6 h. 3 m. de la T.
LUNA.—Sale a las 2 h. 32 m. de la M.—Pónese a las 5 h. 15 m. de la T.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 17.—10.20 m.
Mahon 18.—7.18 m.

La Asamblea ha aprobado definitivamente el restablecimiento de la ordenanza militar.

Créese que hoy se suspenderán las sesiones.

Bolsa 15.55.

Las fragatas insurrectas Numancia y Fernando Católico se han apoderado de la poblacion de Aguilar despues de una viva lucha. Los insurrectos han saqueado la poblacion reembarcandose con direccion a Almería en cuyo punto se han concentrado dos mil hombres para rechazarlos.

Las Córtes han presentado una proposicion para suspender las sesiones creyendose será hoy aprobada apesar de la oposicion de la minoría.

Bolsa 15.55.

Anuncios.

El Comandante militar de Merina

de la Provincia de Menorca, etc. etc.

Hace saber: Que habiendo al patron Miguel Thomás y Taltavull infringido el Reglamento de pesca mandado regir para este puerto, le ha sido impuesta y hecha efectiva, la multa de ciento veinte reales vellon con arreglo al citado reglamento, Mahon 18 Setiembre 1873.—Juan Cardona y Netto.

FES DE VIDA.—Arregladas a modelo se hallan de venta en esta imprenta a 2 1/2 cents.

Para vender.

Lo está la casa núm. 29 de la calle de S. Jorge esquina a la de la Esplanada en Villa Carlos. Informarán calle Padilla 42, Mahon.

ACEITE DE BELLOTAS CON SAVIA DE COCO ECUATORIAL,

del inmortal autor L. de Brea y Moreno, PARA LA CALVICIE, LA CANICIE Y LA ALOPECIA.

«En todos los tiempos se han hecho esfuerzos para descubrir los medios eficaces a fin de poblar de pelo las cabezas calvas. Pero ni las preparaciones de los médicos griegos y romanos, las de los inventores de la Edad Media, ni a de los charlatanes y productores de nuestros dias, han alcanzado reputacion tan fabulosa y justamente merecida como el BALSAMICO AYTE DE BELLOTAS CON SAVIA DE COCO, para hacer salir el pelo en el cráneo, la cejas y la fisonomia.

El inmenso consumo que de el se hace en todas las partes del mundo, patentiza de un modo evidente la eficacia de este aceite recomendado por mas de 800 periódicos, médicos alópatas, homeópatas y farmacéuticos, el cual impide la caída del pelo, le da lustre, desmenua en el acto, lo suaviza, afirma las raíces, hace salir el perdido, oculta y precave as canas y cura la caspa. Exigir el busto del inventor en la etiqueta porque hay ruines falsificadores.

AGUA AROMATICA ESPIRITUOSA DEL PARNASO

para locador, refresco, viaje, mejorar las aguas, para dolores reumáticos, heridas, contusiones, mareo y sustos.

TINTAS QUÍMICAS; de todos los mas hermosos y preciosos colores, hasta hoy no conocidos; las hay de negra, azul verde, roja, rosa, diamantina, etc. CAFÉ DE BELLOTAS con almendra de coco para curar la diarrea, disenteria yjo (sea cual fuere su origen.) MAHON: Farmacia de Teixidor, calle edl Castillo núm. 32.

CONFITERIA

LA PALMA.

CALLE DE ADNOVER 17.

En dicho establecimiento se encontrará una gran variedad de CHOCOLATES de la muy acreditada fábrica de La Colonial de Madrid, y en re ellos hay la clase premiada por Su Santidad Pio IX. que tanta fama va obteniendo en España y el extranjero. Dichos chocolates se venden al mismo precio que en Madrid.

Tambien se venden paquetes de NAPOLITANOS de varias clases, elaborados en la espresada fábrica.

Igualmente se encontrarán escelentes GASEOSAS en polvo para la setacion, a precios sumamente baratos